

El inicio de un camino hacia la promoción y difusión de la investigación científica.

La publicación del primer volumen de la Revista Científica Tajy constituye un hito significativo para la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Concepción. Este logro refleja nuestro compromiso institucional con la promoción del conocimiento y la difusión de investigaciones que abordan problemáticas de relevancia académica y social en las áreas de las Ciencias Contables, Administración, Economía, Informática Empresarial y el ámbito docente relacionado a las mismas. Tajy surge como un espacio para el intercambio de ideas y la construcción de saberes que trasciendan las fronteras nacionales, consolidándose como una plataforma de acceso abierto para investigadores, profesionales y estudiantes comprometidos con el desarrollo de estas disciplinas.

En este primer volumen, reafirmamos nuestro objetivo de articular el medio académico y el empresarial mediante distintas publicaciones que exploren temas y enfoques críticos frente a los desafíos contemporáneos, pudiendo asimismo aportar soluciones a las diferentes temáticas que hacen a la vida de la academia y la empresa. Consideramos que la ciencia y la investigación son pilares fundamentales para el progreso sostenible, especialmente en campos tan dinámicos como los que abarca nuestra revista. En este sentido, Tajy busca no solo ser un repositorio de conocimiento, sino también un catalizador de debates constructivos y colaboraciones interdisciplinarias que enriquezcan el panorama académico y empresarial. Los artículos presentados en esta edición inaugural reflejan un enfoque plural y un compromiso con la excelencia académica, ofreciendo perspectivas novedosas sobre temas claves para nuestras áreas de interés.

Nuestro Comité Científico, compuesto por especialistas nacionales, refuerza la rigurosidad del proceso de evaluación por pares, asegurando que los trabajos cumplan con los estándares de académicos y de publicación. Este enfoque respalda tanto la credibilidad deseada para la revista, y fomenta la participación de investigadores emergentes y consolidados, creando un espacio equitativo para la difusión del conocimiento. Asimismo, promovemos la colaboración interdisciplinaria y la integración de distintas visiones académicas y profesionales, reconociendo que la riqueza del conocimiento radica en su diversidad.

La elección del acceso abierto como modelo de difusión responde a nuestro compromiso con la democratización del conocimiento. Creemos firmemente que el acceso sin restricciones a la información científica es esencial para promover la equidad y acelerar el impacto de la investigación en la sociedad. A través de este modelo, facilitamos que estudiantes, académicos, profesionales y tomadores de decisiones puedan acceder a contenidos de alta calidad, contribuyendo así al fortalecimiento de sus

capacidades y al desarrollo de soluciones basadas en evidencia para los retos económicos, administrativos y tecnológicos de nuestro tiempo. El acceso abierto también nos permite conectar con una audiencia global, fortaleciendo los lazos entre las comunidades académicas de diversos países y promoviendo la circulación del conocimiento más allá de las barreras geográficas y culturales.

En nombre del equipo editorial, agradecemos profundamente a los autores que han confiado en nuestra revista para la difusión de sus trabajos, así como a los revisores que con su dedicación y experiencia han contribuido al éxito de esta primera edición. Invitamos a toda la comunidad académica y profesional a sumarse a este proyecto, ya sea como lectores, colaboradores o evaluadores, para que juntos sigamos fortaleciendo el papel de la investigación científica como motor de transformación social y desarrollo sostenible. Tajy se consolida, desde este primer volumen, como un testimonio del esfuerzo colectivo por construir un futuro mejor basado en el conocimiento. A través de nuestras publicaciones, aspiramos a convertirnos en un referente regional e internacional, promoviendo la excelencia académica y la innovación como herramientas clave para enfrentar los desafíos actuales.

Este primer volumen de la Revista Científica Tajy marca el inicio de un camino que esperamos sea largo y fructífero. Confiamos en que este esfuerzo inicial inspire a otros a contribuir con sus ideas, experiencias y hallazgos, enriqueciendo así el diálogo académico y fortaleciendo los vínculos entre la universidad, el sector empresarial y la sociedad en general.

Prof. Mg. Gerardo Lang Ferri
Director de Editorial